

# Pendampingan Pemahaman Pencatatan Persediaan Barang Dagang Berbasis Android Pada Toko Maci Petshop Di Banjarmasin

Imawati Yousida<sup>1\*</sup> Jaya Bahwiyanti<sup>2</sup> Noor Ritawaty<sup>3</sup> Suzi Suzana<sup>4</sup>

<sup>1,2</sup> Pancasetia College of Economics, Banjarmasin, 70248, South Kalimantan, Indonesia

## Email

yousidabungas@gmail.com<sup>1\*</sup>, jayabahwiyanti@gmail.com<sup>2</sup>, noorritawaty37@gmail.com<sup>3</sup>,  
suzisuzanna2@gmail.com<sup>4</sup>

Received: January, 30, 2025 Revised: January, 30, 2025 Accepted: January, 30, 2025

---

## Abstract

Tujuan dari pengabdian masyarakat ini adalah memberikan pemahaman atas pencatatan persediaan barang dagang dan memberikan pemahaman tentang aplikasi berbasis Android. Pendampingan ini dilakukan melalui metode tindakan langsung, yaitu dengan mengamati pencatatan persediaan yang telah dilakukan selama ini. Selanjutnya, disampaikan penjelasan mengenai aplikasi berbasis Android yang dapat membantu pencatatan persediaan menggunakan media ponsel, yang umumnya dimiliki oleh semua orang. Hasil pengabdian masyarakat ini yaitu pengelolaan persediaan barang dagang dapat menjadi lebih efisien dengan aplikasi berbasis Android yang memudahkan pencatatan melalui ponsel. Teknologi ini membantu usaha kecil mengatasi keterbatasan pencatatan akuntansi, sehingga mendukung kelancaran operasional dan pengelolaan persediaan secara praktis.

**Keywords:** Barang Dagang, Android

DOI :  
p-ISSN :  
e-ISSN :

© Copyright: BDJ Action : Breakthrough Development Journal in Advancing Communities the Innovation & Outreach Network (2025)  
This is an Open Access article distributed under the terms of the Creative Commons Attribution 4.0 International License. Site Using OJS 3 PKP Optimized.

---

## 1. Introduction

Persediaan barang merupakan salah satu aktivitas kerja yang sangat penting bagi perkembangan perusahaan dagang karena persediaan barang merupakan unsur utama dalam bidang perdagangan, diperlukan untuk menjamin kelancaran pemenuhan permintaan sebab bila tidak ada persediaan barang maka kebutuhan tidak terpenuhi. Kemajuan atau keberhasilan suatu perusahaan salah satunya dipengaruhi oleh persediaan barang. Persediaan barang diharapkan dapat meningkatkan keuntungan sehingga meminimumkan biaya-biaya yang ditimbulkan.

Pelaku usaha dibidang dagang lebih banyak aktivitas mutase barang. Pengelompokan kemampuan usaha dengan istilah Usaha Mikro Kecil dan Menengah (UMKM). UMKM memiliki peran vital dan strategis dalam pembangunan ekonomi nasional. UMKM adalah salah satu pelaku kunci dalam proses pembangunan nasional. UMKM berperan penting dalam pertumbuhan perekonomian negara dan penyerapan tenaga kerja.

ED SAK EMKM disusun untuk memenuhi kebutuhan pelaporan keuangan entitas mikro, kecil, dan menengah. Undang-Undang No 20 Tahun 2008 tentang Usaha Mikro, Kecil, dan Menengah dapat digunakan sebagai acuan dalam mendefinisikan dan memberikan rentang kuantitatif EMKM.

ED SAK ditujukan untuk digunakan oleh entitas yang tidak atau belum mampu memenuhi persyaratan akuntansi yang diatur dalam SAK ETAP. ED SAK EMKM berlaku efektif tanggal 1 Januari 2018. Saat ini di Indonesia berlaku 4 jenis standar akuntansi yakni (1) standar akuntansi keuangan (SAK), (2) standar akuntansi keuangan (SAK) syariah, (3) standar akuntansi keuangan entitas tanpa akuntabilitas publik (SAK ETAP) dan (4) Standar Akuntansi Keuangan Entitas Mikro Kecil dan Menengah (EMKM). Perbedaan keempat standar tersebut antara lain dapat dilihat dari penggunaannya, yaitu SAK digunakan untuk badan usaha yang memiliki akuntabilitas publik seperti asuransi, perbankan, BUMN yang terdaftar dalam pasar modal. SAK syariah dipakai untuk pedoman lembaga berbasis syariah seperti pegadaian syariah, bank syariah atau badan zakat. SAK ETAP digunakan untuk tujuan umum bagi pengguna. ETAP sendiri merupakan penyederhanaan standar akuntansi IFRS yang tidak mencakup revaluasi asset tetap dan tidak berwujud, property investasi dan laporan laba rugi komprehensif. Sedangkan SAK EMKM dikhususkan untuk pelaporan keuangan entitas mikro, kecil, dan menengah. SAK EMKM mulai efektif sejak tanggal 1 Januari 2018. SAK ini merupakan penyederhanaan dari SAK ETAP. Dalam SAK EMKM laporan keuangan hanya terdiri dari laporan posisi keuangan, laporan laba rugi dan catatan atas laporan keuangan.

Salah satu pendukung berlangsung kegiatan usaha, dalam pencatatan secara manual juga secara komputerisasi. Berkembangnya media berbasis Android, banyak membantu pelaku UMKM dalam proses pencatatan kegiatan usahanya, salah satunya dibidang dagang adalah pencatatan mutasi barang.

Obyek pengabdian ini adalah Usaha Mikro Kecil dan Menengah (UMKM) Toko Maci Petshop adalah usaha dagang menjual bahan makan untuk hewan. Selama ini belum menerapkan pencatatan persediaan secara tertulis sesuai teori dibidang akuntansi, hanya sebatas barang dibeli dan barang dijual. Pengabdian masyarakat ini memberikan pemahaman yang berkaitan dengan persediaan barang dagang, agar pemilik dapat menggunakan media HPP yang memang dimiliki semua .

Tujuan dari pengabdian masyarakat yang hendak dicapai dari program ini adalah memberikan pemahaman atas pencatatan persediaan barang dagang dan memberikan pemahaman tentang aplikasi berbasis Android. Manfaat yang diperoleh dari pelatihan ini adalah menambah pengetahuan pencatatan persediaan dan memberikan pengenalan terhadap aplikasi yang ada di ponsel Android

## 2. Research Design and Method

Pendampingan ini ditujukan untuk UMKM Toko Maci Petshop milik Ibu Susi di Jl. Pramuka Km 6, Banjarmasin. Fokus kegiatan adalah pemahaman dan pencatatan persediaan barang dagang, yang penting untuk mendukung peningkatan penjualan sejak usaha ini berdiri pada akhir 2020.

Persediaan yang dikelola dengan baik dapat memengaruhi kelancaran penjualan, sehingga diperlukan pencatatan yang sesuai dengan standar di Indonesia. Pendampingan ini juga memperkenalkan aplikasi digital untuk mempermudah pencatatan persediaan, sejalan dengan perkembangan teknologi di era modern.

Pendampingan ini dilakukan melalui metode tindakan langsung, yaitu dengan mengamati pencatatan persediaan yang telah dilakukan selama ini. Selanjutnya, disampaikan penjelasan mengenai aplikasi berbasis Android yang dapat membantu pencatatan persediaan menggunakan media ponsel, yang umumnya dimiliki oleh semua orang.

Adapun susunan kegiatan pendampingan dapat dijabarkan sebagai berikut:

**Tabel 1. Kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat**

Pertemuan	Materi	Indikator Keberhasilan
I	Penjelasan jenis usaha dan bidang	Mengetahui jenis usaha dan bidangnya

	pencatatan persediaan barang	Penggunaan pencatatan persediaan barang dagang selama ini
II	pencatatan persediaan yang berlaku aplikasi Android untuk persediaan barang dagang.	Pemahaman atas teori teori yang mendasari pencatatan persediaan dan aplikasi Android yang dipakai untuk pencatatan persediaan

Materi penyuluhan disampaikan menggunakan bahan panduan yang diberikan kepada pemilik usaha. Pendampingan juga mencakup tinjauan langsung terhadap hasil pencatatan dan dokumen yang telah dibuat oleh pemilik Toko Maci Petshop selama ini.

### 3. Results and Discussion

Pengelolaan persediaan untuk memenuhi permintaan barang dagang dapat dilakukan dengan metode tertentu sesuai teori. Untuk memudahkan pencatatan, pelaku usaha dapat memanfaatkan aplikasi berbasis Android. Bagi usaha kecil, keterbatasan dalam pencatatan akuntansi, terutama terkait persediaan, dapat berdampak pada penjualan. Dengan menggunakan aplikasi pencatatan persediaan melalui ponsel, pengelolaan persediaan dapat menjadi lebih efisien.

Ponsel, yang awalnya dirancang untuk komunikasi nirkabel jarak jauh, kini telah berkembang menjadi alat multifungsi. Berbagai aplikasi memungkinkan ponsel digunakan untuk berbagai aktivitas, termasuk pengelolaan keuangan. Perkembangan teknologi membawa kemudahan, terutama dalam pengelolaan laporan persediaan barang dagang. Dengan aplikasi berbasis Android, pengguna dapat mengatur, mencatat, dan merencanakan persediaan barang secara praktis, sehingga mendukung kelancaran operasional usaha.

### 4. Conclusions

Berdasarkan hasil pelaksanaan kegiatan yang telah dilakukan, dapat ditarik beberapa simpulan sebagai berikut;

1. Bertambahnya Pengetahuan atas pencatatan persediaan barang dagang berbasis Android dapat menjadi pengetahuan bagi pemilik dalam menjalankan usahanya dan mempermudah pencatatan.
2. Pengenalan aplikasi untuk persediaan menggunakan media ponsel berbasis Android dapat mempermudah pencatatan setiap saat..
3. Pemilik hanya mencatat persediaan pada saat dijual saja. Belum secara khusus mencatat berapa jumlah barang yang dibeli.

Saran untuk Toko Maci Petshop adalah sebaiknya Toko Maci Petshop dapat mencoba pencatatan secara Android. Agar dapat mengetahui jumlah persediaan setiap saat, pemilik dapat mengetahui penjualan dan persediaan barangnya setiap saat dengan menggunakan aplikasi persediaan

### Reference

[https://jubelio.com/2021/10-daftar-aplikasi-stok-barangterbaik/#Aplikasi\\_Stok\\_Barang](https://jubelio.com/2021/10-daftar-aplikasi-stok-barangterbaik/#Aplikasi_Stok_Barang)  
 Henry. (2016). *Akuntansi Sektor jasa dan Dagang Untuk Usaha kecil dan Menengah* Grasindo. Jakarta.  
 Jusuf Haryono. (2013). *Dasar Dasar Akuntansi*. Yogyakarta: Ikatan Akuntan Indonesia. ED SAK EMKM  
 Undang-Undang No 20 Tahun 2008 tentang Usaha Mikro, Kecil, dan Menengah.